

# 東電原発事故争辯に任す

1991.3.18 朝日

## 計3855万円立候命今



前橋地裁前で一部勝訴の判決が出たことを伝える原告側代理人  
=17日午後3時10分ごろ、前橋市

東京電力福島第一原発事故<sup>②</sup>で福島県から群馬県などに避難した4世帯137人が国と東電に1人当たり1100万円、計約5億円の損害賠償を求めた訴訟の判決で、前橋地裁は17日、津波を予見して原発事故を防ぐことは可能だったとして、東電と国の責任を認め、原告62人に計3855万円の支払いを命じた。弁護団によると、福島第一原発事故で国と東電の「過失」責任、国の賠償責任を認めたのは初めて。今回の判決は、全国で審理が続く約30件の避難者集団訴訟で初の司法判断となり、他の訴訟に大きな影響を与える可能性がある。

前橋地裁

全ての電源喪失を招いて原発事故につながった津波を、東電と国が予見できたかどうかが最大の争点。<sup>②</sup> 02年の政府の長期評価に基づき、東電が08年、津波は最大で高さ15・7メートルになるととの試算結果を得ていたことをどう評価するかがポイントとなつた。

原道子裁判長は試算結果を基に「東電は08年には実際に予見していた」と指摘。非常用電源を高い場所に移

- 国と東京電力は巨大津波を見でき、原発事故を防げた
- 国と東電は原告62人に3855万円を支払え
- 国は東電に対する規制権限を行使せよ
- 東電は安全性よりも経済的合理性を優先する事実がある

判決骨子